



Vendanges 2010 au Haut-Quineleu à Rennes, auxquelles l'association "Acigné Autrefois" a participé.

ACIGNÉ PRODUISAIT DU VIN

VENDANGES Nos ancêtres les Gaulois produisaient et buvaient de la cervoise. C'était une bière faite avec de l'orge ou d'autres céréales comme le méteil ou le pois sec, et parfois parfumée à la menthe (l'introduction du houblon ne date que de la fin du Moyen-Age). En 52 av.J-C, la Gaule fut vaincue et occupée par les Romains, grands amateurs de vins. Ceux-ci en importèrent sans doute au départ, mais la christianisation du pays à partir du IV^e siècle posa la question de l'utilisation du vin pour la messe. Dès le haut Moyen-âge, les moines et moniales plantèrent de la vigne dans ce but. C'était principalement du vin blanc dans notre région : il y avait probablement du chenin, du gros-plant et un ancêtre du merlot. On cite aussi le noah. La production devait avoir un goût aigrelet à cause du climat non propice. Mais les gens s'y étaient habitués. Toujours est-il qu'il y avait autrefois du vignoble sur Acigné.



De la vigne a été plantée avec succès aux jardins familiaux d'Acigné.

Un document du XII^e siècle en signale à Monthélon, à Joval, à Grébusson, à Chanclin,..., mais il y en avait bien auparavant. Les moines bénédictins en touchaient la dîme, et le recteur d'Acigné seulement la dîme de la dîme. Des rues du bourg portent encore des noms évocateurs de ces temps où l'on produisait

du vin à Acigné : rue du Clos des Vignes, rue du Pressoir, rue des Vignerons. Mais à partir de la fin du Moyen-âge, la diffusion du pommier et de la fabrication du cidre s'effectuent dans le diocèse de Rennes vers la Bretagne. Et c'est sans doute vers le XVI^e siècle que le cidre se popularisa et détrôna la production du vin dans notre commune. Acigné devint même un lieu de production cidricole très réputé. Au XVII^e siècle, le seigneur d'Acigné possédait deux pressoirs banaux mais ils ne servaient plus que pour le cidre. Aujourd'hui, le réchauffement climatique aidant, le temps est peut-être venu de replanter de la vigne à Acigné. En tout cas "Acigné Autrefois" en fait l'essai depuis cinq ans.